

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 34 (2007)
Heft: 1

Artikel: Boom económico en suiza : auge de la economía suiza
Autor: Kalt, Daniel / Eckert, Heinz
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-908604>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Auge de la economía Suiza

La economía suiza está en auge, las empresas obtienen enormes beneficios y la cifra de desempleados disminuye. ¿Cómo se presenta la coyuntura en el futuro? ¿Se mantendrá la expansión? Respuestas de Daniel Kalt, economista de UBS.

PANORAMA SUIZO: *Coyunturalmente, el 2006 parece haber sido un año muy positivo. ¿Es verdad?*

DANIEL KALT: 2006 pasará a los anales de la economía como un año extraordinariamente positivo. La economía suiza no sólo ha conquistado los primeros puestos de varias clasificaciones de competitividad, sino que su tasa de crecimiento, de un 3%, la sitúa a la cabeza, incluso por delante de sus grandes vecinos de la zona EURO.

¿Cuáles fueron los motivos principales de este desarrollo económico tan positivo?

Las inversiones en bienes de equipo fueron uno de los motores más potentes del crecimiento, con un fuerte aumento del 8,9% frente al año anterior. Tres factores favorecieron la disponibilidad a invertir: el aprovechamiento de capacidades a largo plazo, muy superior a la media, la elevada y sólida situación de los rendimientos empresariales y el pronunciado incremento de los pedidos. En este contexto, parece que las inversiones se mantendrán elevadas durante algún tiempo. Contamos con un alza de las inversiones en bienes de equipo del 9,2% durante todo el año próximo, lo que supondría el mayor aumento desde 1998.

¿Qué influyó tuvo el crecimiento económico sobre el mercado laboral?

También el mercado laboral ha reaccionado positivamente. La cifra de desempleados, y la de personas con jornada laboral reducida tiende a la baja, mientras el número de vacantes ha aumentado considerablemente. La tasa media de desempleados de



Daniel Kalt dirige el área Economic & Swiss Research de UBS Wealth Management Research en Zúrich

2006 habrá descendido probablemente hasta el 3,3%, y podría llegar al 3,0% este año.

Seguro que eso repercutirá en la actitud del consumidor.

La mayor seguridad de empleo influye positivamente en la actitud del consumidor. Y en vista del creciente optimismo de las economías privadas y de las prometedoras expectativas del mercado laboral, parece que la tendencia al alza se acrecentará en el sector del consumo privado. En comparación con las cifras del año precedente, el aumento registrado a finales de 2006 es del 1,9%.

¿Continuará esta evolución al mismo ritmo en 2007?

En el segundo semestre, el Producto Interior Bruto (PIB) creció un 3,2% con respecto a las cifras del año anterior. Esta tasa de crecimiento es la más elevada desde hace seis años, y ahora parece que el crecimiento de la economía empieza a tocar techo. Por eso contamos con una progresiva ralentización en los próximos trimestres.

¿Cuáles son sus pronósticos coyunturales para el año en curso?

El horizonte global comienza a nublarse. En EE.UU., la principal locomotora coyuntural del mundo, el mercado inmobiliario registra ya un evidente debilitamiento, lo que influirá cada vez más claramente en el crecimiento del consumo. También en Europa son

los factores internos los que propician una ralentización del crecimiento. Junto con los elevados tipos de interés, sobre todo la restrictiva política fiscal, como el aumento del IVA en Alemania, podrían constituir un lastre para el crecimiento económico. A la luz del enfriamiento global de la economía, también el crecimiento del PIB de Suiza registrará este año una evidente ralentización.

¿Qué significa esto para el sector suizo de exportación?

En vista de las perspectivas de la coyuntura mundial, menos halagüeñas, pensamos que este año se registrará un notable descenso de las exportaciones suizas. Asimismo contamos con un progresivo enfriamiento en el sector de la construcción de viviendas.

¿Cuáles son sus pronósticos en cuanto al comportamiento del consumidor?

Los gastos de las economías privadas evolucionarán positivamente y de forma sostenida. A ello contribuyen las progresivas mejoras en el mercado laboral, una evolución positiva de los salarios y los precios del crudo, en comparación anual presumiblemente algo más bajos. Estos factores apoyan sostenidamente el consumo privado. En conjunto, contamos con una ralentización del crecimiento real del PIB en 2007 de hasta el 1,5%.

¿Con qué riesgo de inflación debemos contar?

Seguimos contando con tasas de inflación muy moderadas para todo el período de nuestros pronósticos. Y mientras que el alza de los precios del crudo registrada el año pasado contribuyó a elevar la inflación, el efecto de estos precios podría reducir levemente la inflación general de este año. Por el contrario, el alza de los tipos de interés podría encarecer ligeramente los precios de la vivienda. En conjunto, la mayoría de los precios seguirán bajo presión, sobre todo en los sectores farmacéutico y minorista. Para 2007 contamos con un retroceso de la carestía del 1,2% (2006) al 0,9%.

¿Y cómo evolucionarán los tipos de interés?

Considerando el debilitamiento coyuntural y la moderada inflación, opinamos que el Banco Nacional Suizo hará una pausa tras el último aumento de los intereses guía a finales de 2006.